

Login

Nickname

Password

Login

¿Todavía no tienes una cuenta? Puedes [crear una](#). Como usuario registrado tendrás ventajas como seleccionar la apariencia de la página, configurar los comentarios y enviar los comentarios con tu nombre.

Calendario

No hay Evento

Enero 2005

							1
2	3	4	5	6	7	8	
9	10	11	12	13	14	15	
16	17	18	19	20	21	22	
23	24	25	26	27	28	29	
30	31						

Secciones

- Home
- Calendario
- Descargas
- Sugerencias
- Foro Trenero
- Miembros
- My eGallery
- Noticias
- NEWSgroups
- Mensajes privados
- Recomienda
- Busquedas
- Relatos
- Estadísticas
- Envía Noticias
- Encuestas
- Top
- Topicos
- WebChat
- Enlaces treneros
- Tu Cuenta

Carlos Bacigalupe homenajea al tren de La Robla con 'Viejo caballo de hierro'

Enviado el Jueves, 20 de Mayo de 2004 a las 6:42 por [fpunte](#)Fuente: [El Correo](#)

El periodista bilbaino rememora un viaje a León en el histórico ferrocarril, en 1979

JULIO ARRIETA/BILBAO

El periodista y escritor bilbaíno Carlos Bacigalupe presentó ayer el libro 'Viejo caballo de hierro', la crónica de un viaje del autor en el tren de La Robla en 1979, en el que se repasa la historia del «ferrocarril de vía estrecha más largo de Europa, con sus 284 kilómetros». La obra ha sido editada con el patrocinio de la Fundación Bilbao 700-III Millenium Fundazioa.

'Viejo caballo de hierro' es, en palabras de su autor, un homenaje «a la memoria colectiva de quienes conocieron este medio de transporte», por una parte, y «a la vieja máquina de vapor y el carbón», por otra.

El libro recuerda uno de aquellos interminables trayectos de 11 horas entre Bilbao y León, «a través de un recorrido bellísimo», en alguno de cuyos tramos «era posible bajarse del tren en marcha y adelantarlos corriendo».

Bacigalupe rememora los orígenes mineros de la línea, concebida para «traer carbón desde León y llevar de vuelta el hierro fabricado aquí». El ferrocarril de La Robla «se construyó en tiempo récord, y muy pronto se descubrió que podía utilizarse para transportar pasajeros». Este tren trajo a Vizcaya a generaciones de emigrantes de las provincias de León, Palencia y Burgos, durante la industrialización de Bilbao.

El libro nació hace 25 años en una reunión informal de periodistas. Una editorial se interesó por el proyecto y Bacigalupe se encerró «con dos máquinas de escribir en un hotelito que ahora no existe, en el lugar en el que ahora se encuentra la academia de la Ertzaintza en Arkaute». La editorial cambió de manos y su interés por la obra desapareció en el traspaso. En palabras de Iñaki Azkuna, alcalde de Bilbao, que asistió ayer a la presentación con el presidente de FEVE, Dimas Sañudo, 'Viejo caballo de hierro' «ha dormido el sueño de los justos, o de los injustos, en algún cajón».

La reapertura, en octubre pasado, del tren de La Robla trajo como resultado la recuperación del libro, que ve la luz por fin.



Enlaces Relacionados

- Más Acerca de FEVE
- Noticias de fpunte

Noticia más leída sobre FEVE:

Página web de FEVE.
Horarios León - Bilbao.

Valoración de Artículo

Puntuación Media: **4.66**
Votos: **3**



Porfavor tamate un segundo y vota a este artículo:



Mi Voto!

Opciones

- Versión imprimible...
- Envía este artículo a un amigo...

"Login" | [Entrar/Crear Cuenta](#) | 0 ComentariosPuntos

Los comentarios son propiedad de quien los envió. No somos responsables por su contenido.

Encuestas

Como te ha afectado el cambio de servidor realizado a finales de noviembre?

- Mucho mejor.
- Mejor.
- Igual.
- Peor.
- Mucho peor.
- NS/NC

Vota!

Resultados Encuestas

Votos: **139**
Comentarios: **4**

Alojados en PIAF



FOTOTRENES
WEB FOTOGRAFIA Y FOTOGRAFOS FORUM PHP

Varios

Webmail



[Inicio](#) · [Enlaccess](#) · [Descargas](#) · [Tu Cuenta](#) · [Enviar Noticia](#) · [Top 10](#)

Todos los logos y trademarks en este site son propiedad de sus respectivos autores. Los comentarios de quien los pone. Este web site esta hecho con [PHP-Nuke](#), web portal escrito en PHP. PHP-Nuke es Software libre bajo licencia [GNU/GPL](#) .